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Тезисы доклада к заседанию  
Совета контрольно-счетных органов Забайкальского края 

28 ноября 2024 года  
 

Доброе утро, уважаемые коллеги! 

Начинаем очередное заседание Совета контрольно-счетных 

органов Забайкальского края, семинар-совещание по актуальным 

вопросам деятельности КСО. 

Принято решение заседание Совета и семинар-совещание провести 

в формате видеоконференции, представители Контрольно-счетных 

палат города Читы и Читинского района принимают участие очно.   

Благодарю прокурора отдела по противодействию коррупции 

краевой Прокуратуры Клинову Донику Ториеловну, что откликнулась на 

наше предложение поучаствовать в мероприятии и выступить с 

докладом. 

Открываем заседание Совета контрольно-счетных органов 

Забайкальского края. 

Прежде всего, хотел бы сообщить, что в 2024 году в Контрольно-

счетной палате произошло обновление аудиторского состава: 

- с 3 октября на должность заместителя председателя Контрольно-

счетной палаты назначена Скоморохова Елена Витальевна. Ранее Елена 

Витальевна занимала должность аудитора КСП; 

- с 1 июля в должности аудитора краевой Палаты – Рослякова 

Виктория Сергеевна, которая курирует вопросы контроля по 

направлениям «Здравоохранение», «Физкультура и спорт», «Дорожная 

деятельность», а также контроль бюджета ТФОМС, бюджетных 

инвестиций и аудита в сфере закупок. Ранее Виктория Сергеевна 

занимала должность главного инспектора КСП; 
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- с 1 октября аудитором Контрольно-счетной палаты назначена 

Кулешова Елена Николаевна. У Елены Николаевны такие направления 

деятельности как развитие жилищно-коммунального хозяйства; 

управление и распоряжение государственной собственностью; 

национальная оборона, безопасность и правоохранительная 

деятельность. Ранее Елена Николаевна занимала должность заместителя 

начальника отдела правового обеспечения КСП.  

Кроме того, я хотел бы представить трех председателей 

контрольно-счетных органов, которые впервые присутствуют на Совете:  

- председатель Контрольно-счетной палаты Александрово-

Заводского муниципального округа – Ерофеева Наталья Геннадьевна 

(назначена председателем КСП с 11 июня 2024 года); 

- председатель Контрольно-счетной палаты Тунгокоченского 

муниципального округа –  Кузьмин Сергей Александрович (в 

должности председателя КСП с 24 июня 2024 года); 

- председатель Контрольно-счетной палаты Карымского района – 

Киреева Юлия Владимировна (назначена 21 ноября 2024 года). 

От себя лично и всех членов Совета поздравляем наших коллег с 

назначением на должность и желаем неиссякаемой энергии, активной и 

плодотворной работы на благо нашего региона. 

       Отдельно, я хотел бы поздравить председателя Контрольно-счетной 

палаты Оловяннинского района Куцых Раису Анатольевну, которая 

сегодня отмечает юбилейную дату и пожелать крепкого здоровья, 

благополучия в личной жизни, мира и добра. 
  

Теперь приступаем к основным вопросам заседания Совета 

КСО Забайкальского края. 
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По первому вопросу коротко остановиться на основных моментах 

работы муниципальных контрольно-счетных органов. 

Все данные о деятельности муниципальных контрольно-счетных 

органов за 9 месяцев 2024 год в сравнении с аналогичным периодом 

предыдущего года как в табличном, так и в подробном текстовом 

варианте размещены на сайте Контрольно-счетной палаты, поэтому я 

очень коротко остановлюсь на основных показателях деятельности 

муниципальных КСО за 9 месяцев 2024 года. 

Отмечу, что с января 2023 года все 35 муниципальных КСО 

осуществляют свою деятельность со статусом юридического лица. По 

состоянию на 1 октября 2024 года штатная численность сотрудников 

составила 65 человек, фактическая численность – 60 человека, все имеют 

высшее профессиональное образование. 

Итак, за истекший период 2024 года специалистами контрольно-

счетных органов муниципальных образований проведено 817 

мероприятий, из них 213 контрольное и 604 экспертно-аналитических 

мероприятий, что пока незначительно ниже показателей аналогичного 

периода 2023 года (за 9 месяцев 2023 года 877 мероприятий). 

По итогам проведенных контрольных мероприятий выявлено 1,6 

тыс. нарушений на сумму 1,3 млрд. рублей, что на 0,7% ниже показателя 

предыдущего года. Наибольшая сумма нарушений связана с 

нарушениями в ведении бухгалтерского учета и отчетности на сумму 

около 490 млн. рублей; нарушения в ходе формирования и исполнения 

бюджета составили 348 млн. рублей; установлены нарушения при 

осуществлении государственных (муниципальных) закупок на сумму 

360 млн. рублей; нарушения в сфере управления и распоряжения 

муниципальной собственностью составили 60 млн. рублей. 
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По итогам реализации контрольных мероприятий устранено более 

600 нарушений на общую сумму 271 млн. рублей, что ниже показателя 

2023 года на 20%. 

По результатам проведенных контрольных мероприятий в адрес 

объектов контроля направлено 170 представлений об устранении 

выявленных нарушений, что превышает показатель предыдущего 

периода - 158 представлений.  

Что касается взаимодействия с правоохранительными органами, то 

за истекший период 2024 года для принятия мер направлены материалы 

по результатам 130 проведенных мероприятий. По результатам 

рассмотрения переданных материалов принято решение о возбуждении 

3 уголовных дел и 12 дел об административном правонарушении; 

внесено 32 представления по фактам нарушений законодательства. 

Не надо забывать, что задача внешнего государственного и 

муниципального контроля не только в выявлении нарушений и 

недостатков, а прежде всего в предупреждении, пресечении и 

недопущении нарушений бюджетного законодательства. 

В целом полагаю, что актуальными направлениями оценки 

деятельности КСО должны стать не только объемы проверенных 

средств, выявленных нарушений, но и востребованность итогов 

проверок, а именно количество решений, принятых органами местного 

самоуправления и представительными органами власти по результатам 

наших мероприятий. В своей деятельности КСО должны быть нацелены 

на профилактику нарушений, создание условий для эффективного 

использования бюджетных средств.  

Уважаемые коллеги, предлагаю в своей работе обратить отдельное 

внимание на осуществление контроля в части благоустройства 
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общественных территорий; обоснованности заключения и исполнения 

концессионных соглашений; использования средств Дорожного фонда. 

В ходе аналогичных контрольных мероприятий специалистами 

Контрольно-счетной палаты были выявлены значительные нарушения и 

недостатки. 

Также предлагаю продолжить осуществление своих полномочий по 

аудиту государственных и муниципальных закупок в соответствии с 

требованиями законодательства о контрактной системе в сфере закупок; 

по контролю за ходом реализации муниципальных программ в части 

проведения экспертизы проектов программ и изменений в них, а также 

проведения контрольных мероприятий по вопросам эффективности 

использования бюджетных средств, выделенных на реализацию 

мероприятий муниципальных программ; по составлению протоколов об 

административных правонарушениях и т.д. 

В заключении хотел бы отметить совместную работу Контрольно-

счетной палаты и муниципальных контрольно-счетных органов в 2024 

году. Мы благодарим всех, кто принимал активное участие в проведении 

совместных и параллельных контрольных мероприятий. Планирование 

и проведение таких мероприятий еще раз показало их эффективность и 

результативность, что также способствует укреплению взаимодействия 

и обмену опытом работы, повышению качества внешнего 

государственного и муниципального контроля. 
 

Спасибо за внимание! 


